

Medienstelle
Selina Meyer
Mediensprecherin

Büro: Claragraben 55, 4058 Basel
Telefon: +41 61 685 12 52
medienstelle@bvb.ch

Basel, 1. Dezember 2025

Sunflower Lanyards ab sofort erhältlich

BVB führt Erkennungssymbol für Menschen mit unsichtbaren Behinderungen oder Krankheiten ein

Die Basler Verkehrs-Betriebe (BVB) bieten als erstes städtisches öV-Unternehmen der Schweiz die Sunflower Lanyards als Erkennungssymbol für unsichtbare Behinderungen oder Krankheiten an. Diese Schlüsselbänder sind ab sofort am Kundenzentrum der BVB am Barfüsserplatz kostenlos und ohne Nachweispflicht erhältlich.

Reisen kann in gewissen Situationen stressig sein. Das ist gerade für Menschen im Autismus Spektrum oder für Fahrgäste mit psychischen oder neurologischen Erkrankungen, wie beispielsweise Angststörungen oder Migräne, herausfordernd. Mit dem Sunflower Lanyard haben Personen mit einer unsichtbaren Behinderung oder Krankheit die Möglichkeit, diskret und situativ auf diese hinzuweisen. Das Personal der BVB mit direktem Kundenkontakt ist entsprechend geschult und kann so auf die speziellen Bedürfnisse der Betroffenen eingehen.

«Mit diesem Angebot möchten wir noch gezielter auf die Bedürfnisse von Menschen mit unsichtbaren Krankheiten und Behinderungen eingehen», sagt Bruno Stehrenberger, Direktor der BVB.

Rücksichtnahme im öffentlichen Verkehr

Das Projekt Hidden Disabilities Sunflower ist in London entstanden. Die Sunflower Lanyards als Erkennungssymbol sind heute bereits bei vielen Fluggesellschaften weltweit verbreitet. In der Schweiz bietet die SBB die Sunflower Lanyards seit diesem Sommer ebenfalls an.

Ziel dieses Erkennungssymbol ist es, dass sich Personen mit dem Sunflower Lanyard weniger erklären müssen und andere Fahrgäste diesen Personen, wenn möglich, Hilfe oder einen Sitzplatz im öV anbieten. So wie dies bei sichtbaren Behinderungen, etwa Seh- oder Mobilitätseinschränkungen, heute bereits der Fall ist.

Basler Verkehrs-Betriebe (BVB)

Die BVB betreibt als grösste Partnerin im Tarifverbund Nordwestschweiz in Basel-Stadt und Umgebung über 188 Kilometer Tram- und Buslinien. Seit dem Jahr 2006 wird die BVB als öffentlich-rechtliche Anstalt geführt und befindet sich zu 100 Prozent im Besitz des Kantons Basel-Stadt. 1 373 BVB-Mitarbeiter*innen sorgen 365 Tage im Jahr für einen reibungslosen Betrieb. (Zahlen: Stand 31.12.2024)